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  Ａ子さん、私は現在市岡日本語教
室でボランティアをしています。あ

なたに参加してもらいたいので、こ
の教室の特色をお話します。

 

 まず教室所在地が、市岡高校同窓
会館及び一部教室ということです。

私たちはここを無償で貸してもらっ
ています。理由はパンフレットを見

てください。次に、ＮＰＯ組織であ
るということです。ああ、ＮＰＯね

と簡単に考えてしまいますが、年一
回大阪府に書類提出を義務付けられ

ているので、やってみると大変な労
力です。さらに、専従職員はいませ

ん。全員ボランティアで運営してい
ます。市町村などが主催する日本語

教室では、事務や清掃はほとんど会
館側がやってくれます。日本語ボラ

ンティアは教えるだけの存在が大半
ですが、ここでは何もかも自分たち

でやります。また、ボランティア、
学習者の数が非常に多いのも特徴で

す。年度末になると、登録者が合計
四百人を越えます。帰国したり何か

の事情で、出席者は半分以下ですが。

 

 こう書けばとてもステキなところ
に見えますが、一皮めくれば危険が

いっぱいです。

 

 まず、市岡高校が何らかの理由で
場所を貸さないといった場合、私た

ちは活動の場を失います。そのこと
に対する危機感は、ほとんどの人に

ありません。だから、当番班になっ
ていても、参加しない（できない）

人が多く、いつも少人数でバタバタ
しています。きちんと管理し、でき

るだけ現状維持すれば、学校側に信
頼され長く使わせてもらえるのに、

それを理解している人がすくないの
です。もっと厳しく言えばとアドバ イスしてくれる人もいますが、ボラ

ンティアの意味が志願とか自発的で
ある以上、こちらも同じ立場だから

きつく言いたくはありません。授業
前の清掃など時間的に無理な人もい

るし、言われても辛いだけだと思う
のです。そこまでの事情すら分かっ

ていないのが現実ですから。

 

 次に資金の面ですが、当初は田龍
会という定時制の同窓会が応援し、

バックアップしてくれていたのです
が、十年たち、それがほとんどなく

なりました。高齢化と不況のせいで
す。年会費と研修費だけで運営して

いく状態が続くと、コピー機も買え
なくなります。

 

 三つ目は、理事長が交代し方針が
変わったことです。今までは市岡高

校関係の理事たちが、地元の人脈を
生かし率先して仕事をしてきました。

御幣はありますが、普通のボランテ
ィアは楽だったと思います。これか

らはそうではありません。理事長は
企画し提案しますが、仕事はみんな

でやります。民主的ですが、各人の
仕事量は確実に増えます。一部の人

はさらに増えるでしょう。仕事と書
きましたが、これが収入を伴う仕事

でないだけにしんどい部分がありま
す。自分はともかくとして、他の人

にやってもらえるかどうか、不確定
ですし強制もできません。自覚の問

題です。

 

 四つ目は自己表現型のボランティ
アが増えました。ボランティアだか

ら、基本的にはどんな目的で参加し
てもいいし、それをフォローするの

もボランティアだと思いますが、最
近はキツイです。

 

 でも、とどのつまりは、人手が足
りないのです。百六十人以上もボラ

ンティアがいてと不思議に思うでし
ょうが、確実に参加できる人は限ら れています。それも仕事が多忙にな

ったり、病気になったり、家族に病
人がでたりするとお手上げです。そ

うなると、どんな目的で参加しても
いいという言葉がきれい事になって

しまい、あれをしてくれない、これ
をしてくれないとなってしまいます。

ボランティアなのだからと思いつつ、
不満に思う自分がいるのです。

 

 では、なぜここでボランティアを
しているの？と思うでしょうね。一

言で説明しにくいのですが、私自身
の在日外国人に対する思いがありま

す。今後日本で生活する外国人が減
ることは絶対にありません。これか

ら老後を迎える私にとって、外国人
の援助なしに暮らすことは不可能に

なるでしょう。彼らと共に生きてい
くために何ができるか、元気な今だ

からこそ考えなければなりません。
これは私たちの課題です。彼らが日

本を好きになる。私たちが彼らの国
を好きになる。そうなれば、「彼ら」

と「私たち」と言う言葉も意味を成
さなくなるでしょう。

 

 「彼ら」と「私たち」をつなぐも
の。それは日本語です。彼らが日本

語を使って、日本人とコミュニケー
ションする。即効性はありませんが、

このことが相互理解と発見につなが
ります。日本語を教えている私たち

は、彼らから何かを教わってもいる
のです。それが何か、人によって違

いますが、何年か継続したら各人の
形になるはずです。それが私たちの

財産です。今、私は直接教えていま
せんが、彼らの好奇心に満ちた目を

見るたび、がんばらなくてはといつ
も思います。それが私の理由です。
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 初詣(はつもうで)とは、新年の最初
に寺や神社にお参りし、一年の幸福をお

祈りすることを言います。 
初詣は元旦の未明(午前〇時)から七

日まで行われます。その間、寺社は大勢
の人で賑わいます。 神社での一般的なお参りの仕方は、

まず拝殿(はいでん)の前でおじぎをしま
す。次に鈴の付いた綱を引いて鈴を鳴ら

し、神様に自分の存在を知らせます。そ
して賽銭(さいせん)箱に賽銭(お金)を入

れます。深く二回おじぎをし、手のひら
を二回たたき合わせお祈りをします。最

後にもう一度おじぎをします。 
そのあとは無事に一年を過ごせるよ

うに「お守り」を買ったり、「おみくじ」
を引いて運勢を占ったりします。おみく

じの見方は「吉」が良くて、「凶」は良く
ないとされています。もっとも良い運勢

が「大吉」です。 新年が良い年になるように、ぜひ初
詣に出かけてみてください。昔ながらの

日本の風習が味わえると思います。 （（（（小木野恵小木野恵小木野恵小木野恵））））    

    

 ６月に行われました十周年記念行事の日本語弁論大会の内容を今号より数回にわたり連

載します。日本語として少しおかしい部分も原文のまま残してある場合があります。

 

 十十十十周年記念日本語弁論大会
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周年記念日本語弁論大会よりよりよりより
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 台湾台湾台湾台湾・・・・丁丁丁丁さんさんさんさん

    

皆さん、こんにちは。私は丁と申します。私は今年の１月に日本語を勉強するために留学生として台

湾から日本に来ました。私、最初日本に来て、飛行機から降りた時、環境がとても綺麗で、空気もとて

もおいしいし、すごくいい国と思いました。日本に来る前に、自分が台湾で習った日本語がほんとに日

本人に通じるかどうか、とても心配でした。でも、実際に学校の職員に話しかけると、通じました。そ

の時はとても嬉しかった。

 

そして、日本の食べ物はとてもおいしいです。台湾にいる時は、サシミみたいの物は全く食べなくて、

でも日本に来たら、初めて回転すしでにぎりを食べて、すごくおいしかった。納豆も台湾の全然違って、

ご飯にかけたら、すごくうまいです。たこ焼も台湾の違って、中身ふわふわして、たこもおいしいし、

さすが大阪のたこ焼です。

 

最後はアルバイトについて話したいです。日本に来て、三ヶ月過ぎて、四月にやっと初めてのアルバ

イトを見つかって、心斎橋のモスバーガーに就職しました。店長や従業員皆がとても優しくて、色々な

ことを教えてくれました。最初自分は外国人なので、うまく接客できるのかどうかすごく不安で、でも

お客様アンケートで書かれたほめ言葉を見たら、自身が出て来ました。今はもう２ヶ月が過ぎて、仕事

も慣れて、とても楽しいアルバイト生活です。

 

私はあと半年くらい日本で勉強しますので、皆さんよろしくお願いします。ご静聴ありがとうござい

ました。

 

 

②②②②

 台湾台湾台湾台湾・・・・林林林林さんさんさんさん

    

 私は林保志と申します。去年の

1
0月に台湾から来ました。私の名前は日本人の名前と同じで、はや

しやすしです。今、大阪のメリック日本語学校で日本語を勉強しています。

 

 日本は美しい所がたくさんあって、最初に行った京都もとてもきれいでした。私は旅行が好きなので

色々な所へ行ってみたいです。

 

 まず、トワイライト・エクスプレスに乗って北海道に行きたいです。そして牧場に行って、牛の乳絞

りをしたいです。また牧羊犬が羊をまとめるのも見たいです。あと温泉でゆっくりしたり、かにを食べ

たりしたいです。

 

 冬にはスキーもしたいです。今年の正月に兵庫県のスキー場でスノーボードをしました。初めてなの

に天気も悪くて大丈夫なのかとちょっと怖かったです。もちろん、初級コースで滑りましたが、いつも

こけて、おしりが痛かったです。

 

 １日目の夕方にはスノーボードの自信がなくなっていました。でも、２日目からスノーボードにどん

どん慣れてきました。自信もつきました。それから山の頂上の中級コースで滑ることができました。何

度も行くと、あまり、こけなくなりました。

 

 言葉の勉強も同じで、失敗をたくさんしても、どんどん練習をして、たくさんの人と話をすると自信

もつくと思います。私の日本語はまだ初級です。でももっと勉強してがんばりたいと思います。

 

 私は台湾に帰ったら貿易会社で働きたいです。

 

 台湾に来ることがあったら案内します。

 

 今日はちょっと緊張しました。これからもよろしくお願いします。

 

 最後にひと言、彼女、募集中です！
 

 今日はどうもありがとうございました。謝謝。
 

 


